

Landeshauptstadt Magdeburg - Der Oberbürgermeister -		Datum 14.09.2020
Dezernat VI	Amt Amt 61	Öffentlichkeitsstatus öffentlich

I N F O R M A T I O N

I0296/20

Beratung	Tag	Behandlung
Der Oberbürgermeister	13.10.2020	nicht öffentlich
Ausschuss für Wirtschaftsförderung, Tourismus und regionale Entwicklung	26.11.2020	öffentlich
Kulturausschuss	09.12.2020	öffentlich
Finanz- und Grundstücksausschuss	13.01.2021	öffentlich
Stadtrat	21.01.2021	öffentlich

Thema: Ausweisung eines Müther-Architektur-Pfades (A0177/19)

In der Sitzung des Stadtrates am 16.04.2020 wurde der Antrag wie folgt beschlossen:

Beschluss-Nr. 475-014(VII)20

Der Oberbürgermeister wird beauftragt, in Absprache mit weiteren Akteurinnen und Akteuren bspw. dem Stadtplanungsamt, der MMKT, dem Verband der Gästeführer, dem Müther-Archiv und, wenn nötig, mit dem/r jeweiligen Eigentümer/in, in Magdeburg einen Müther-Architektur-Pfad auszuweisen und entsprechend zu bewerben sowie die einzelnen Bauwerke nach Möglichkeit mittels eines kurzen bauhistorischen Abrisses zu kennzeichnen.

Es gibt derzeit zwei Ansätze zur Umsetzung eines Architekturpfades. Die Bauten und Werke Ulrich Müthers sollen hierbei ausgewiesen und einer breiteren Öffentlichkeit bekannt gemacht werden.

Die Stadtverwaltung plant die Entwicklung eines Flyers. Der Flyer soll kurze leicht verständliche Texte zu den einzelnen Werken Müthers und den Besonderheiten der ingenieurtechnischen Konstruktionen sowie einige Abbildungen der Werke enthalten. Ergänzt werden soll der Text- und Abbildungsteil durch eine Karte mit Lageplan der insgesamt fünf Objekte und mit Angaben zur Erreichbarkeit und touristischen Erschließung.

Die fachlichen Inhalte des Flyers zu den einzelnen Bauten und Werken werden durch die Stadtverwaltung erstellt. Für die Umsetzung des Designs wird ein professionelles Design-Büro beauftragt, um eine angemessene gestalterische Qualität zu gewährleisten.

Zur Umsetzung des Auftrages zur Ausweisung eines Müther-Pfades erfolgte bereits eine Kontaktaufnahme zu dem Müther-Archiv in Wismar. Dieses verwaltet den Nachlass Ulrich Müthers und ist vernetzt mit weiteren Einrichtungen, die sich mit dem kulturellen Erbe Ulrich Müthers beschäftigen. Die Leitung des Mütherarchivs zeigt Interesse an einer gemeinsamen Abstimmung über eine möglicherweise auch überregionale Ausweisung eines Architekturpfades.

Das weitere Vorgehen wird innerhalb der Stadtverwaltung abgestimmt und ein gemeinsamer Termin mit Vertretern des Mütter-Archivs vereinbart.

Eine Kontaktaufnahme zu den Eigentümern und Nutzern der Mütterbauten in Magdeburg soll erfolgen, sobald mehr Details zur geplanten Umsetzung des Architektur-Pfades ausgearbeitet sind. Primär ist mit den Eigentümern zu klären, welche Möglichkeiten der touristischen Erschließung es gibt. Dies ist vor allem vor dem Hintergrund wichtig, dass zwei der Bauten noch regulär als Ladengeschäfte genutzt werden.

Die Mitzeichnung der Information erfolgt mit dem Hinweis, dass die Erstellung des Flyers nicht in die Zuständigkeit des Dezernates IV fällt.

Die Information ist mit dem Dezernat III und dem Dezernat IV abgestimmt.

Dr. Scheidemann
Beigeordneter für Stadtentwicklung,
Bau und Verkehr